



MARTES 13 DE OCTUBRE DE 2015

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### VE SOLIDEZ EN HUIMILPAN

Por Domingo Valdez

Los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) postularán a un candidato común para la elección extraordinaria que se celebrará en el municipio de Huimilpan, informó el líder del partido del sol azteca en el estado, Adolfo Camacho Esquivel, quien descartó que esta alianza provoque fugas o deserciones al interior de su instituto político. El líder perredista confirmó que el candidato común del PAN y el PRD será Juan Pablo Heinze, apenas un día después de que el Consejo Estatal perredista diera luz verde a las alianzas para la candidatura de Huimilpan. "Hemos estado en diálogos en los últimos días, estuvimos analizando la posibilidad de postular una candidatura común y hemos encontrado muchas coincidencias, es el interés de nuestros compañeros del Partido de la Revolución Democrática en el municipio de Huimilpan, dado que ellos conocen con precisión las condiciones de nuestro partido, y atentos al resultado que tuvimos en el proceso pasado, vemos condiciones que dan pocas posibilidades si postuláramos nuevamente al candidato que nos representó o a uno diferente", indicó. (EUQ, 1 Y 3)

### QUE NO HAY VIGILANCIA ESPECIAL PARA HEINZE

Por Felipe Olgún

Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, justificó la presencia de patrullas en el municipio de Huimilpan, debido a que se trabaja ya en forma coordinada con la zona conurbada, sobre todo en municipios limítrofes con otros estados, luego de cuestionarla sobre la presencia policiaca en el rancho de Juan Pablo Heinze, quien quiere ser candidato a la alcaldía de Huimilpan. (DQ, 9)

### CONSULTARÁ LA ELECCIÓN DE LOS DELEGADOS

Por Guillermo Contreras

El alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, dijo que para renovar a las 21 autoridades auxiliares, la administración aplicará una encuesta entre los ciudadanos para determinar quiénes son las personas que mejor pueden representar a las delegaciones. (AM 12)

## PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

### PAN

### PLANTEA CORDERO FUTURO DESOLADOR

Por Fernando Venegas Ramírez

Ante la comunidad universitaria y, en particular, con alumnos de la Facultad de Contaduría y Administración, el senador de extracción panista, Ernesto Cordero Arroyo, ofreció su conferencia "Economía y agenda legislativa 2015-2016", dentro del arranque del Tercer Encuentro de Identidad 2015, organizado por la Alma Máter. Al exponer un panorama económico desolado, Cordero Arroyo dijo que será fundamental el trabajo legislativo para que se estructure un paquete de egresos y de ingresos responsable que, "en la medida de lo posible, no afecte las finanzas públicas y que garantice que el Estado pueda atender las prioridades del país". Cordero Arroyo advirtió que bajo las leyes de Estados y Municipios se tendrá un control rígido sobre las finanzas en las entidades para vigilar que no se trastoquen las finanzas públicas, "el marco Constitucional, hasta hace año y medio, le daba total autonomía a los Gobiernos Municipales y Estatales. La Secretaría de Hacienda no se podía meter". Recordó que con las modificaciones que se hicieron a la ley, Hacienda será ahora el auditor en temas de deuda pública. (PA 1)

MARTES 13 DE OCTUBRE DE 2015

## PRI

### **LAMENTA LÍDER PRIÍSTA DESPIDOS**

Por Domingo Valdez

La líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Isabel Aguilar, afirmó que tienen conocimiento que en varias dependencias del gobierno estatal y del municipio de Tequisquiapan se han realizado despidos de personal por su filiación partidista, por lo que reiteró la disposición de su instituto político a brindar asesorías legales a los afectados. En entrevista, señaló que se encuentran armando el equipo de abogados que van a participar en esta actividad, pues las autoridades están faltando a los derechos más fundamentales de las personas, como es gozar de un trabajo digno. (EUQ, 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: LLEGÓ CRIMEN ORGANIZADO**

Felipe Olguín

Querétaro, Qro.- Hay visos y elementos de la presencia de la delincuencia organizada en Querétaro, denunció el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, quien aseguró que son grupos dedicados "a chupar ductos" que han comenzado con ejecuciones entre sus antagónicos. En el caso de los tres queretanos ejecutados en Celaya el viernes 9 de octubre, confirmó que se trata de un asunto de delincuencia organizada que tiene que ver con enfrentamiento de grupos antagónicos y se trata en los canales debidos y con la reserva que corresponde, advirtió. Se atiende el tema con la Procuraduría General de Justicia de Guanajuato y las áreas de seguridad del estado de Querétaro en general, están brindando todo el apoyo, sobre todo con información. "Sí existen elementos y visos de la presencia de la delincuencia organizada en nuestro estado, hay datos evidentes en el tema de las personas que se dedican a la sustracción ilegal de los oleoductos; pero también hay visos suficientes, evidentes, de que hay ejecuciones por parte de estos grupos", confirmó el funcionario estatal. Por ello, pidió "Comprensión, para mantener la información en reserva, dado que son investigaciones que están en curso y que tampoco podríamos en estos momentos dar datos de manera responsable, con la puntualidad y certeza que requiere la información". (DQ, principal)

### **N: HAY CRIMEN ORGANIZADO**

Por Tina Hernández

El Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, reconoció ayer que existen visos de que este flagelo llegó a Querétaro, que está relacionado con el robo de combustible y que los grupos delictivos dedicados a esta actividad han comenzado con ejecuciones. Señaló que la información con la que cuentan las corporaciones de seguridad en el estado es confidencial y reservada. (N principal)

### **AM: LA FUERZA AÉREA MEXICANA SÍ VIENE A QUERÉTARO**

Francisco Velázquez

La Fuerza Aérea Mexicana (FAM) sí tendrá una base en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro (AIQ), donde ocupará en una extensión de 66.7 hectáreas, aseguró el gobernador del estado, Francisco Domínguez Servién. La confirmación de la llegada de la Fuerza Aérea Mexicana a la entidad, relató el jefe del Ejecutivo estatal en conferencia de prensa, se dio durante un encuentro que sostuvo este fin de semana con el titular de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), general Salvador Cienfuegos Zepeda, a la cual también asistieron el General de la XII Región Militar, Felipe Gurrola Ramírez, y el secretario de Gobierno del estado, Juan Martín Granados Torres. "Sí se viene la Fuerza Aérea al aeropuerto de Querétaro. (...) Esto, ellos lo van a ir trabajando conforme se vayan

MARTES 13 DE OCTUBRE DE 2015

saliendo del Aeropuerto de la Ciudad de México y me pide el General secretario que vayamos viendo, como responsables del estado, entre cinco y 10 hectáreas de vivienda, para los elementos de la Fuerza Aérea Mexicana", señaló. Domínguez Servién estimó que la base de la Fuerza Aérea Mexicana podría instalarse en el AIQ dentro de un par de años; no obstante, aclaró que no habrá helicópteros en dicha base. Así mismo, detalló que para el establecimiento de la Fuerza Aérea se deberá construir una pista exclusiva para este propósito, ya que no pueden compartir las pistas con las aerolíneas comerciales y de carga. "(Otro tema) que platicamos con el General secretario es que nos acompañe en una coordinación, que, yo no tengo duda que debemos de tener, entre las fuerzas estatales, las municipales; (de) la Federal, comentó que había presencia de la Gendarmería aquí en el municipio de Querétaro y del Ejército. Le di instrucciones al General Gurrola para que trabaje con el General Francisco Aguilar y que, en esta coordinación, mantengamos la paz y la tranquilidad". (AM, principal)

## PA: MATAN A MACHETAZOS A OPERADOR DE UBER

Por Gerardo González

APASEO EL GRANDE, guanajuato.- Un hombre originario de Querétaro, quien se dedicaba a brindar servicio de transporte privado para la empresa Uber, fue asesinado a machetazos en la comunidad Punta de Obrajuelo, en el municipio de Apaseo el Alto, Guanajuato. El cadáver de quien fue identificado como Fidencio Rivera Rodríguez, de 40 años, con domicilio en la ciudad de Querétaro, fue encontrado a bordo del vehículo que utilizaba precisamente para dar el servicio de taxi privado. La unidad fue localizada cerca del mediodía del domingo en una zona cerril de la comunidad conocida como Paraje La Lechuga. Personas oriundas de la zona que pasaban por el lugar se percataron de un vehículo marca Nissan, tipo Tsuru, color rojo, con placas de circulación para el estado de Querétaro que estaba estacionado en un lugar inusual. Cuando se acercaron a ver, encontraron el cuerpo bañado en sangre, por lo que de inmediato reportaron el hecho a las autoridades. Policías municipales acudieron al lugar y, al confirmar el deceso de la persona, acordonaron el sitio y dieron aviso al Ministerio Público para que acudiera al lugar a realizar las diligencias respectivas. (PA principal)

## EUQ: RECONOCE GOBIERNO CRISIS DE SEGURIDAD

Por Lenín Robledo

Hay evidencias y elementos claros que hacen determinar que en Querétaro hay presencia de delincuencia organizada y que opera en la entidad, aseguró el secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres. "Sí existen elementos y visos de la presencia de la delincuencia organizada en nuestro estado, hay estos datos evidentes en el tema de las personas que se dedican a la sustracción ilegal de los oleoductos, pero también ya hay visos suficientes, evidentes, de que está habiendo ejecuciones por parte de estos grupos", explicó. (EUQ, principal)

## PODER LEGISLATIVO

### DIPUTADOS NO BAJARÁN SUELDO

Por Zulema López

Querétaro, Qro.- Al menos cinco diputados coincidieron que más allá de reducir las dietas que perciben, lo importante es garantizar que tanto la Legislatura como las demás administraciones no sufrirán problemas presupuestarios y subrayaron que presentarán iniciativas de ley para evitar el próximo contratiempo financiero que, en algunos años, vivirán los diferentes gobiernos. Sostuvieron carecer de información respecto al por qué y en cuánto se incrementó los ingresos que percibe un legislador. Además de que no tuvieron que ver con ese ajuste y ninguno manifestó su intención de reducir la dieta, toda vez que se trata de un recurso ya presupuestado para el 2015. La diputada emanada del Revolucionario Institucional (PRI), Norma Mejía Lira, manifestó que podrá presentar su postura sobre el tema hasta contar con la información completa del aumento, que desconoce el



MARTES 13 DE OCTUBRE DE 2015

ingreso total que percibe cada legislador; toda vez que únicamente tiene 16 días en el cargo; y que para cualquier modificación presupuestaria se requiere de trabajo, acuerdos y consensos, lo que dijo, no ha ocurrido. (DQ, 1)

## VAN CONTRA AUMENTO EN DIETA DE DIPUTADOS

Por Domingo Valdez

La activista Alicia Colchado Ariza informó que un grupo de ciudadanos organizados acudirán el próximo miércoles al Congreso estatal para pedir a diputados de la 58 Legislatura se dé marcha atrás al aumento en la dieta mensual que reciben y que fue autorizado por la anterior Legislatura. En entrevista, dijo que en un conocido restaurante ubicado en Plaza de Armas convocaron a los interesados, especialistas en leyes para explorar la posibilidad de iniciar una demanda en contra de los integrantes de la 58 Legislatura, actualmente en funciones, por el aumento a la dieta que perciben. (EUQ, 3)

## EX ASPIRANTES INDEPENDIENTES DEMANDARÁN POR ALZA DE 80%

Por Miguel Balderas

La activista Alicia Colchado, junto con los ex aspirantes a Candidatos Independientes, Alberto Marroquín y Jorge Palacios de la Vega, convocaron a una mesa de especialistas en leyes con la finalidad de iniciar una demanda contra los integrantes de la LVII Legislatura por el aumento del más del 80% a su sueldo. (N 3)

## PODER EJECUTIVO

### PGJE ANUNCIA CESE DE 32 FUNCIONARIOS

Por Lenín Robledo

El procurador general de Justicia del estado, Alejandro Echeverría Cornejo, informó que se llevaron a cabo los primeros ajustes en la PGJ, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y en el Sistema Penitenciario, al remover a 32 funcionarios del Ministerio Público y a 57 policías. (EUQ, 1)

## MUNICIPIOS

### AGUILAR PROMUEVE SÍMBOLOS PATRIOS

Por Marittza Navarro

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció el arranque del programa "Valor Cívico" y la construcción de arcotechos para escuelas de educación básica de la capital. "Un programa relativo a los símbolos patrios para promoverlos, vamos a otorgar apoyo para que los niños que participan en la escolta y banda de guerra cuenten con equipamiento para lograr ese propósito y a la vez generaremos un concurso periódicamente para que se promueva el Himno Nacional, el Himno de nuestro municipio, los símbolos patrios; las escuelas ganadoras recibirán un beneficio que implica más infraestructura", detalló. (EUQ, 1)

### SE ORGANIZAN CONTRA DELINCUENCIA

Por Marittza Navarro

Vecinos de la colonia Lázaro Cárdenas han implementado mecanismos de comunicación y vigilancia para contrarrestar la delincuencia de la zona, desde la creación de un grupo en la red Whatsapp entre colonos hasta el uso de silbidos para estar alerta. Así lo dio a conocer el delegado de la Josefa Vergara y Hernández, Martín Arango García, quien reconoció en su delegación varios problemas de inseguridad, violencia y narcomenudeo. (EUQ, 1)

MARTES 13 DE OCTUBRE DE 2015

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- SECRETO. ¿Cuántos pactos más de transición irán apareciendo: subió la tarifa de transporte, se dio la Notaría 36 y ahora resulta que los diputados ganan 80% más. Y por supuesto que nadie de ahora tiene la culpa, agarren a los que se fueron. Fíjate qué suave. ANDELE. Por cierto que lo que sí está en manos del actual Congreso es regresar las dietas al nivel que tenían. ¿A poco no, Roberto Cabrera? QCC. Se muda Televisión Querétaro a una sede mucho más moderna y funcional. ¡Felicitaciones! (DQ, 1)

### EXPEDIENTE Q

Poe Adán Olvera

DESASTRE. De llamar poderosamente la atención y de pensar mucho en la situación de Querétaro con la información que ayer se dio a conocer por las principales autoridades de seguridad en nuestro estado. En Querétaro se tiene indicios fuertes de que opera la delincuencia organizada y es que desde aquí operan la ordeña a ductos de gasolina propiedad de la paraestatal Pemex y en Querétaro las bandas de delincuencia organizada vienen realizando ejecuciones de personas vinculadas a estos grupos; los indicios fueron dados a conocer por el secretario de Gobierno en el Estado, Juan Martín Granados Torres, que dicho sea de paso tiene más de 30 años teniendo conocimiento de las instancias de seguridad y justicia. El secretario de Gobierno también vino a tirarle todo su "trabajo" a las casas encuestadoras y organismos civiles que en sus mediciones le otorgaban a Querétaro el tercer lugar nacional en paz, tranquilidad y sobre todo en estado seguro del país. La realidad, dice el funcionario, da el INEGI y las cifras duras, no la percepción de la población encuestada y sobre todo sin saber qué tipo de pregunta y de metodología que se sigue para encuestar. Compararnos con otras entidades no sirve de mucho entonces, las mediciones como política de la nueva administración serán contra las cifras propias de las que vienen presentándose y cómo cambiarán por ejemplo en los primeros seis meses o específicamente en un año. Ayer el gobernador Francisco Domínguez también fue muy directo al decir que la pasada administración estatal le faltó autoridad y que específicamente el anterior procurador no trabajaba y que la Procuraduría de Justicia en Querétaro está en condiciones deplorables y que tratarán de recuperar el orden en el menor tiempo posible. Delincuencia organizada operando en Querétaro, Procuraduría desinflada, falta de elementos policiacos y los que hay sometidos a nuevos controles de confianza es algo de los que se puede ver por encima de los que es la seguridad en nuestro estado. Esperemos que efectivamente tanto dedicarle tiempo y agenda a la seguridad se obtengan los resultados esperados por la actual administración. DE REBOTE En la era de la transparencia casi inmaculada difícilmente conoceremos el monto total que se embolsa un diputado con dieta, prerrogativas, apoyos para comisión y viáticos, entre otros gastos que se originan por contar con representantes populares. Cosas de la transparencia y rendición de cuentas. Yo digo que no dejan su mes por menos de 180. [contacto@adanolvera.com](mailto:contacto@adanolvera.com) @aolverar (DQ, 1)

### BAJO RESERVA

**Confirmación de hechos.** Ayer, el secretario de gobierno, Juan Martín Granados Torres, confirmó un tema que se hablaba en los círculos de la sociedad en el estado, pero que ninguna autoridad hasta ayer se atrevía a confirmar el dato: Sí, opera la delincuencia organizada en Querétaro, principalmente en el tema de los denominados "chupaductos". Lo más importante a destacar es que, la misma autoridad es la que reconoce y afirma que se va actuar con firmeza. Así de claro: los grupos que se dedican principalmente a esta actividad delictiva están dentro del estado y la autoridad actuará en consecuencia. **La Sedena y el gobierno estatal.** Es innegable que la reunión que sostuvo el secretario de la Defensa Nacional, don Salvador Cienfuegos, y el gobernador Francisco Domínguez

MARTES 13 DE OCTUBRE DE 2015

en la sala de juntas del hangar de gobierno en el aeropuerto intercontinental el pasado fin de semana, tuvo una vital trascendencia. Además del planteamiento de establecer una base aérea de la Fuerza Mexicana, se habla ya de poder robustecer la presencia de los elementos del Ejército en diferentes regiones del estado y que sin duda lleve a la comandancia de la Décimo Séptima Zona Militar a tener una estrategia más dinámica. Todo coincide con la conferencia de prensa al día siguiente en la Procuraduría con los encargados de la seguridad estatal. **La patrulla neoyorquina.** Ahora con la llegada de los nuevos gobiernos locales, al parecer sus jefes de las policías andan viendo diferentes opciones del cómo equiparse mejor. Tal es el caso de una patrulla de la policía de Nueva York, que anduvo rondando las comandancias, nos dicen, de El Marqués y San Juan del Río. Al circular la foto, no se hicieron esperar los comentarios sobre dicha presencia. No cabe duda que causó expectación la unidad de la empresa Ford modelo Interceptor. ¿Les estarán vendiendo la idea también de tolerancia cero para los que infrinjan la ley en sus demarcaciones? **Los verdes, de manteles largos.** El día de hoy, la militancia del Partido Verde en Querétaro, dirigidos por su secretario general, Ricardo Astudillo, estarán de manteles largos. Y es que después de haber tenido por varios años, su sede estatal allá por los rumbos de Corregidora, los miembros del partido del tucán andan jubilosos por la apertura de su nueva sede del Comité Estatal en la calle de Juan Caballero y Ocio, en el fraccionamiento de Bosques del Acueducto. Se espera que a la celebración acompañen a Astudillo Suárez, algunos emblemas de ese partido a nivel nacional. (EUQ, 2)

## LEGISLATURA QUERETANA BAJO LA LUPA

Por Norberto Alvarado Alegria

Todavía no inician los trabajos de la LVIII Legislatura del Estado, instalada apenas hace 18 días, pero ya tienen su primer escándalo por cuestiones monetarias, de la noche a la mañana, nuestros diputados locales se han aumentado la dieta —el sueldo— que percibirán durante su período de 47 mil a 87 mil 772.80 pesos, es decir, el 85% de aumento para los legisladores frente al 4.47% del aumento artificial que el resto de los trabajadores supuestamente recibieron por pasar de la zona B a la zona A en la clasificación de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos. La dieta legislativa va acompañada de sus prerrogativas para gestiones, asesores y gastos de representación, pues mañosamente desde hace varios años y sin justificación alguna, existen 25 comisiones de trabajo, igual número de diputados, con la intención de que todos puedan y tengan la honrosa posibilidad de presidir una comisión y así recibir un apoyo económico extra por dicha función de presidente de comisión, que realmente poco produce, pues ni siquiera la mitad de las comisiones tiene resultados legislativos. Hoy en día quienes compiten electoralmente para un cargo legislativo, y peor aún, quienes lo ejercen, piensan que ser diputado es regalar cobijas en invierno, piñatas en navidad, dulces en día de reyes, utensilios de cocina el día de las madres y juguetes el día del niño, promover puntos de acuerdo para exhortar a los demás funcionarios a trabajar, olvidándose ellos —los legisladores— de hacer lo propio, pero casi ninguno, salvo algún despistado, se acuerda de sus funciones prioritarias: hacer leyes y fiscalizar el ejercicio de los recursos públicos. Por ello, la satisfacción de los ciudadanos con los legisladores federales y locales no mejora, por el contrario, cada día empeora, y cómo no, hoy en día, además de estar catalogados como una de las instituciones públicas con mayor des prestigio, los legisladores se esfuerzan por convertirse en el enemigo público número uno del hartazgo político y social, apenas 17% de la población se siente representada por los legisladores que despachan en el Congreso Federal, y los números son muy similares en los congresos estatales, según el Latinobarómetro que mide percepciones en 17 países desde hace una década, los datos que arroja sobre nuestra nación son cada vez más preocupantes, ya que cada dos años se publica en América Latina una serie de indicadores políticos y económicos que, de manera consistente, colocan a México en la parte más baja de la tabla. Esto es preocupante, porque la institución legislativa es muy importante en el desarrollo democrático de cualquier Estado moderno. Sólo desde el poder legislativo se pueden generar las verdaderas reformas estructurales de un país, y también de una entidad federativa. Llama la

MARTES 13 DE OCTUBRE DE 2015

atención que Querétaro es uno de los estados con mayor atraso en el marco legislativo local, los últimos tres sexenios no ha habido una producción normativa significativa para impulsar el desarrollo social, cultural, político o económico; por el contrario, podemos encontrar grandes pifias legislativas, como un código penal que se expidió en octubre de 2009, y que menos de tres meses después, fue dejado sin efectos reestableciendo el código penal recién abrogado de 1987, y técnicamente sin ley penal sustantiva durante unos días, es decir, sin delitos y con la posibilidad de que todos los procesados y sentenciados del fuero común de ese momento fueran excarcelados. Sin duda la anterior Legislatura local fue una de las peores, sometida a la cartera y los caprichos del gobierno estatal, llena de ocurrencias, sin resultados legislativos y con diputados que se jubilaron y pensionaron abusando de un derecho que no les era legítimo ejercer, es decir, un verdadero fraude a la ley. La actual Legislatura tiene el reto, ya no de superar las expectativas, sino de cumplir con las mínimas expectativas que los ciudadanos tienen de sus representantes políticos, de lo contrario, serán parte de las estadísticas negativas que asolan al poder legislativo mexicano. Sin embargo, han iniciado con el pie izquierdo, pues dejaron que la Legislatura anterior se despachara con cuchara grande en los últimos minutos de su gestión, con nombramientos y ratificaciones de magistrados y la del Concejo Municipal de Huimilpan, a cambio recibieron el regalo de un sustancial aumento en su dieta, de no ser así por qué los diputados salientes hubieran estado preocupados por aumentarles el sueldo a quienes los iban a suceder, si no fue así, entonces los actuales diputados están mintiendo. En Querétaro se percibe mal la democracia, el congreso local y los partidos. (EUQ, 11)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

La paz. Recuperarla fue el tema de la sorpresiva reunión del secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda y el gobernador Francisco Domínguez Servién, este domingo en el Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, junto con el comandante de la Fuerza Aérea Mexicana, Carlos Antonio Rodríguez Munguía y el de la XII Región Militar, Felipe Gurrola Ramírez. Mejor imposible. Estaban los jefes máximos de la milicia con el Ejecutivo del Estado. Así de delicada ha de ser la situación en esta entidad, antes catalogada entre las más seguras del país. ¿En qué momento dejamos de serlo? En su toma de posesión el actual gobernante señaló que en los últimos dos años se perdió la seguridad y habló del miedo de los ciudadanos. Ayer mismo, en el pase de revista en la Procuraduría de Justicia, Francisco Domínguez habló de "cómo nos dejaron el estado", que en el gobierno anterior hubo falta de autoridad y el procurador Arsenio Durán no hacía su trabajo. A poner orden, sin que le tiemble la mano, se comprometió el mandatario estatal, advirtiendo que la fuerzas armadas apoyarán a las policías locales sólo a petición suya. "El gobierno no debe ni va a ceder antes las amenazas", remarcó Domínguez. O sea, ya las ha habido, a menos de dos semanas de haber asumido la nueva administración. Qué grave. En ese sentido es bienvenido el apoyo de la Secretaría de la Defensa Nacional para recuperar la paz en el estado, alterada por las ejecuciones, si bien el gobernador afirmó ayer que la reunión con Cienfuegos no tuvo que ver con los recientes hechos de violencia, sino con el contexto general de cómo le dejaron el estado. Así de fácil. Así de difícil. -ÓIDO EN EL 1810- Manteles verdes. Que este martes serán inauguradas las oficinas estatales del PVEM en Juan Caballero y Osio con Ramón Rodríguez Familiar de esta capital queretana. La organización dirigida por el exdiputado federal Ricardo Astudillo Suárez conserva una posición en el Congreso local, regidurías en los principales ayuntamientos y la presidencia municipal de Tequisquiapan con Raúl Orihuela. El Partido Verde Ecologista de México tenía también la alcaldía de Tolimán, pero se la tumbó el Panal gracias a una impugnación del PRI, que ahora lo quiere de aliado para la elección extraordinaria de Huimilpan. Lo que me queda claro es que Astudillo no es supersticioso, porque inaugurará su sede hoy... ¡Martes 13! -¡PREEEPAREN!- Tricolores. Mientras aquí surge un nuevo candidato a la presidencia estatal del PRI, Eric Osornio, en México el dirigente nacional Manlio Fabio Beltrones armó su comité nacional con políticos experimentados y ningún queretano. En Operación Política puso al guerrerense Manuel

MARTES 13 DE OCTUBRE DE 2015

Añorve y como secretario adjunto a la presidencia al tamaulipeco Marco Antonio Bernal, dos de sus más cercanos. Con ellos y otros más, Beltrones enfrentará en 2016 la elección de 12 gobernadores de estados en donde, en su mayoría, está en el poder. Y, paralelamente, la renovación de algunas dirigencias locales, como la de Querétaro, estado en el que fue arrasado en los comicios del 7 de junio anterior. Hasta el momento son dos los aspirantes que levantaron la mano: Juan José Ruiz, líder cenopista (que inició bien, pero...) y Eric Osornio. El primero, totalmente calzadista; el segundo de origen chuchista ha colaborado con Rodríguez, Calzada y Loyola. Ruiz y Osornio son dos jóvenes que se ofrecen como opciones renovadoras. El primero cuenta con el respaldo del actual secretario de Agricultura, José Calzada. El segundo representa, nuevamente, a su jefe original y, me cuentan, a Roberto Loyola. ¡Órale! -¡AAAPUNTEN!- ¿Sueltos? Los priistas, ya sin gobernador de casa, decidirán con cierta libertad. Y digo "cierta" porque el padrón lo dominan calzadistas como cuando los chuchistas manejaron al partido. Además de que el queretano más cercano a Manlio Fabio Beltrones se llama José Calzada Rovirosa. La elección será vía Consejo Político y aunque todavía no hay fecha, ocurrirá antes del 25 de noviembre. Y ya se sabe que, como dice Pepe Fonseca, en la democracia el jefe siempre es mayoría. O sea... -¡FUEGO!- Al rescate. Que Jesús Rodríguez Hernández será delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Baja California. Enhорabuena. (PA 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**ARREPENTIDO.** Que el secretario de Finanzas de la UTEQ, RAÚL IGLESIAS, el mismo que anunció la cacería de priistas en su cuenta de Twitter, decidió dejar la red social ante el escándalo desatado por sus tuits, en los que además decía que acataba órdenes del ¡gobernador! FRANCISCO DOMÍNGUEZ y del secretario de Educación, ALFREDO BOTELLO. Ni cómo ayudarlo. Agua fría y pan caliente truenan el vientre. (PA 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**